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ABSTRAK 

 Skripsi dengan judul “Kemampuan Berpikir Serialist atau Wholist Siswa dalam 

Menyelesaikan Masalah Aritmetika Sosial di Kelas VII MTsN 6 Blitar” ini ditulis oleh 

Ahmad Alfian Mualifin, NIM. 12204173186, pembimbing Dr. Ummu Sholihah, S.Pd., 

M.Si. 

Kata Kunci: Berpiki Serialist dan Wholist, Menyelesaikan Masalah, Aritmetika Sosial 

 Fenomena yang terjadi pada proses pembelajaran di matematika, dimana setiap 

siswa memiliki kemampuan yang berbeda dalam menyelesaikan masalah matematika 

karena gaya berpikir siswa yang berbeda. Ada yang berpikir secara linier atau sesuai 

langkah-langkah sistematik (serialist) dan ada yang berpikir melompat ke depan atau 

langsung ke gambaran lengkap sebuah sistem informasi (wholist). Kemampuan berpikir 

serialist mempunyai tiga indikator yaitu menggunakan kemampuan prosedural, 

menekankan aspek operasional, dan terlalu menekankan rincian proses operasi. 

Sedangkan kemampuan berpikir wholist juga mempunyai tiga indikator yaitu 

menggunakan kemampuan deskriptif, menekankan aspek komprehensif, dan 

mengembangkan deskripsi bidang pengetahuan global. Pada pokok bahasan aritmetika 

sosial yang berisi masalah kontekstual sehari-hari dengan kemampuan berpikir serialist 

dan wholist yang dimiliki siswa dapat menyelesaikan masalah aritmetika sosial dengan 

menggunakan informasi dari berbagai sumber tidak hanya dari pembelajaran di kelas 

saja. 

 Penelitian ini bertujuan untuk: (1) Mendeskripsikan kemampuan berpikir siswa 

serialist dalam menyelesaikan masalah aritmetika sosial. (2) Mendeskripsikan 

kemampuan berpikir siswa wholist dalam menyelesaikan masalah aritmetika sosial. 

 Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian studi 

kasus. Lokasi penelitian ini berada di MTsN 6 Blitar. Subjek dalam penelitian ini adalah 

2 siswa berkemampuan berpikir serialist dan 3 siswa berkemampuan berpikir wholist. 

Teknik pengumpulan data menggunakan bservasi, tes, wawancara dan dokumentasi. 

Teknik analisis data dalam penelitian ini adalah pengumpulan data, reduksi data, 

penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Pengecekan keabasahan data menggunakan 

ketekunan pengamat, triangulasi, dan bahan referensi. 

 Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: (1)  Kemampuan siswa berpikir serialist 

dalam menyelesaikan masalah aritmetika sosial memenuhi indikator menggunakan 

kemampuan prosedural dan menekankan pada aspek operasional. (2) Kemampuan siswa 

berpikir wholist dalam menyelesaikan masalah aritmetika sosial mampu memenuhi 

indikator menggunakan kemampuan deskriptif dan menekankan pada aspek 

komprehensif. 
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ABSTRACT  

 The thesis entitled "Thinking Ability Serialist or Wholist Students in Solving 

Problems in Class VII Social Arithmetic MTsN 6 Blitar" was written by Ahmad Alfian 

Mualifin, Registered Student Number 12204173186, Supervisor Dr. Ummu Sholihah, 

S.Pd., M.Si.  

Keywords: Thinking Serialist and Wholist,Solving Problems, Social Arithmetic  

Phenomenon that occurs in the process of learning in mathematics, where every 

student has a different ability in solving mathematical problems because of different 

thinking styles of students. There are those who think linearly or according to systematic 

steps (serialist) and there are those who think of jumping ahead or directly to the 

complete picture of an information system (wholist). The thinking ability serialist has 

three indicators, namely using procedural skills, emphasizing operational aspects, and 

overemphasizing the details of the operation process. Meanwhile, thinking wholistskills 

also have three indicators, namely using descriptive skills, emphasizing comprehensive 

aspects, and developing descriptions of global knowledge fields. On the subject of social 

arithmetic which contains daily contextual problems with thinking skills serialist and 

wholist students can solve social arithmetic problems by using information from various 

sources not only from classroom learning.  

This research was purposed to: (1) Describe the thinking ability ofstudents serialist 

in solving social arithmetic problems. (2) Describe the thinking ability ofstudents  wholist 

in solving social arithmetic problems.  

This research uses a qualitative approach with the type of case study research. The 

location of this research is at MTsN 6 Blitar. The subjects in this study were 2 students 

with serialist thinking and 3 students with wholist thinking. Data collection techniques 

using observation, tests, interviews and documentation. Data analysis techniques in this 

study are data collection, data reduction, data presentation, and drawing conclusions. 

Checking the validity of the data using observer persistence, triangulation, and reference 

materials.  

The results of this study indicate that: (1) The ability of students to think 

serialist in solving social arithmetic problems meets the indicators using procedural 

skills and emphasizes operational aspects. (2) The ability of students to think 

wholistically in solving social arithmetic problems is able to meet the indicators using 

descriptive abilities and emphasize comprehensive aspects. 
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  الملخص

ّ ُْل٘س قذ كرثْالطلاتفٖ حل الوشكلاخ فٖ الذرجح الساتؼح  أطزّحح تؼٌْاى "الرفك٘ز القذرج  سىزٗ٘ال٘س

، ۰۲۲۱۴۰۱۳۰۱٦تل٘رار" أحوذ ألف٘اى هؤلف٘ي، رقن الطلاب  ٦-الوذرسح الورْسطح الحكْه٘ح الحساب الاجرواػٖ

 الوشزفح الذكرْرج أم طا لحح الواجسر٘ز. 

 الحساب الاجرواػٖ. ّ ُْل٘س ، حل الوشكلاخ ، الرفك٘ز سىزٗ٘ال٘س: الكلمات المفتاحية

الظاُزجالذٕ ٗحذز فٖ ػول٘ح الرؼلن فٖ الزٗاض٘اخ، ح٘س كل طالة لذَٗ قذرج هخرلفح فٖ حل الوشاكل 

( الوسلسل)ٌُاك هي ٗفكز تشكل خطٖ أّ ّفقاً لخطْاخ هٌِج٘ح . الزٗاض٘ح تسثة أسال٘ة الرفك٘ز الوخرلفح للطلاب

(. القذرج ػلٔ الرفك٘ز الشاهل)ٌُّاك هي ٗفكز فٖ القفز إلٔ الأهام أّ هثاشزج إلٔ الظْرج الكاهلح لٌظام الوؼلْهاخ 

لِا شلاشح هؤشزاخ ، ُّٖ اسرخذام الوِاراخ الإجزائ٘ح ، ّالرأك٘ذ ػلٔ الجْاًة الرشغ٘ل٘ح ، ّالإفزاط فٖ الرسلسلٖ 

أٗضًا ػلٔ شلاشح هؤشزاخ ، ُّٖ ذشرول هِاراذالشاهل ْقد ًفسَ ،الرفك٘ز ّفٖ ال. الرأك٘ذ ػلٔ ذفاط٘ل ػول٘ح الرشغ٘ل

ف٘وا ٗرؼلق . اسرخذام الوِاراخ الْطف٘ح ، ّالرأك٘ذ ػلٔ الجْاًة الشاهلح ، ّذطْٗز أّطاف هجالاخ الوؼزفح الؼالو٘ح

ٗوكي ٖ ّالشاهل ، الرسلسلتوْضْع الحساب الاجرواػٖ الذٕ ٗحرْٕ ػلٔ هشاكل س٘اق٘ح ْٗه٘ح هغ هِاراخ الرفك٘ز 

للطلاب حل الوشكلاخ الحسات٘ح الاجرواػ٘ح تاسرخذام هؼلْهاخ هي هظادر هخرلفح ل٘س فقظ هي الرؼلن فٖ الفظل 

 الذراسٖ. 

فٖ حل الوشكلاخ الحسات٘ح  ( ّطف قذرج الرفك٘ز لذٓ الطلاب سىزٗ٘ال٘س۰ذِذف ُذٍ الذراسح إلٔ: )

 فٖ حل الوشاكل الاجرواػ٘ح الحسات٘ح.  الطلاب  ُْل٘س( ّطف القذرج ػلٔ الرفك٘ز هي ۲الاجرواػ٘ح. )

ٗسرخذم ُذا الثحس ًِجًا ًْػ٘اً هغ ًْع تحس دراسح الحالح. هْقغ ُذا الثحس فٖ الوذرسح الورْسطح 

. ذقٌ٘اخ جوغ توِاراذثوِاراذشاهلحطلاترفك٘ز  ۳الرفك٘زّ الرسلسلٖ طلاب  ۲. كاًد الوْاد فٖ ُذٍ الذراسح ٦-الحكْه٘ح

تاسرخذام الولاحظح ّالاخرثاراخ ّالوقاتلاخ ّالرْش٘ق. ذقٌ٘اخ ذحل٘ل الث٘اًاخ فٖ ُذٍ الذراسح ُٖ جوغ  الث٘اًاخ

الث٘اًاخ ّذقل٘ل الث٘اًاخ ّػزع الث٘اًاخ ّاسرخلاص الٌرائج. الرحقق هي طحح الث٘اًاخ تاسرخذام شثاخ الوزاقة ، 

 ّالرصل٘س ، ّالوْاد الوزجؼ٘ح. 

قذرج الطلاب ػلٔ الرفك٘ز الرسلسلٖ فٖ حل الوشكلاخ الحسات٘ح ( ۰: )أى ذش٘ز ًرائج ُذٍ الذراسح إلٔ

إى قذرج الطلاب ػلٔ ( ۲. )الاجرواػ٘ح ذرْافق هغ الوؤشزاخ تاسرخذام الوِاراخ الإجزائ٘ح ّذؤكذ الجْاًة الرشغ٘ل٘ح

القذراخ الْطف٘ح ّالرأك٘ذ الرفك٘ز الكلٖ فٖ حل الوشكلاخ الحسات٘ح الاجرواػ٘ح قادرج ػلٔ ذلث٘ح الوؤشزاخ تاسرخذام 

 ػلٔ الجْاًة الشاهلح.

 

     


